

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50
6 " " " 7
12 " " " 14
Extranjero: 3 " " " 3,50
6 " " " 7
12 " " " 14

# Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.  
 Esquelas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.  
 La correspondencia administrativa debe dirigirse  
 AL ADMINISTRADOR  
 Apartado núm. 25.

Redacción é Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

ADMINISTRACIÓN: PLAZA MAYOR, NÚMERO 8.

## COQUES DE LUJO

Pueden solicitarse en el Parador, Carretera de Madrid, número 2 (La Granja), donde durante la temporada, tiene una Sucursal la conocida cochera de Caballero de Gracia, número 27, Madrid, hoy de D. Juan Nido y Mayo, en la seguridad de que tanto en abonos como medios abonos y servicios sueltos, quedarán muy satisfechos los que de allí se sirvan.

## En que consiste el honor en los pueblos atrasados.

Todo Marruecos arde en santa indignación, entonando á grito pelado los cinco versículos de la sura CV., comentada por Sidi Mahomet Zaheri. Reinando en Arabia el príncipe etíope Abrahá, dirigió un formidable ejército para apoderarse de la desguarnecida ciudad de la Meka. Dios, no queriendo consentir cayese en poder del invasor la Kahaba, envió una nube de pájaros que, arrojando piedras unos y á picotazos otros, dieron buena cuenta del ejército de Abrahá, concluyendo éste por convertirse al mahometismo viéndolo á su cabalgadura, un elefante blanco, postergarse ante el templo del zancarrón y, trompa al viento, cantar las alabanzas de Allah y de Mahoma su profeta.

Los ulemas dieron otra vez la voz de alarma, glosando la tradición de la sura CV., en sus continuas predicaciones, proclamando la guerra santa. Como pueblo sumido en la ignorancia, el moro confía en la venida de nuevos pájaros que destruyan al infiel ejército francés, y cuelgase al cuello docenas de elmouannidhetas; mas, por si acaso, rinde culto á Melek y compra cápsulas para su moderno fuel.

Todas las predicaciones están basadas en aquella estúpida tradición, que no fue otra cosa que la aparición, por primera vez en la Arabia, de la viruela negra, según demostraron Sprengel (Historia de la medicina) y H. de Hammer (Gemaltesaal, I, 24). Ni ulemas ni cantónes aluden en su sofismas á los ideales nación, patria, familia, independencia, derechos, libertad, dignidad, honor nacional, ni á otras características del progreso.

Embrutecidos los actuales musulmanes por irracional interpretación alcoránica; cristaliza sus actividades; petrificado su intelecto; candidatos al ingreso en la carnal y grosera gloria del séptimo cielo; sin más leyes que las contenidas en el Libro del Arcángel Gabriel, sólo hace vibrar las cuerdas de su sensibilidad, el anuncio de la posible pérdida de la posesión de las eternamente vírgenes: las hurfes.

Si hubiese propagandistas que, poseyendo el árabe vulgar y alguno de sus dialectos, recorriese tribus y aduare marroquíes, preconizando las excelencias del protectorado francés como camino recto y seguro para ganar el cielo, dándole la hufa con los brazos abiertos; la sonrisa rebotando en el clavel de su boca; preludios de amoroso beso; en ideal mansión albergada; recina la entre mullidos ojines siempre frescos; envuelta en atmósfera modificada por colorosos, incitantes, aromáticos pebeteros; en ansiosa y líbrica capera del maslin cumplidos de los preceptos alcoránicos... entonces, las avanzadas de la compenetración francesa serían recibidas con los agrestes y tumultuosos gritos de la zambra, al correr de la pólvora, ensordeciéndose aquel caliginoso ambiente africano con extridencias de la inarmónica actual música morisca.

Mas en vez de esto, el sugestionable bereber y el sencillo creyente árabe, hállase solidarios por los cintas verdes por el fanático santón y por el intransigente moje, que soliviantan sus inculias, rudas, montarares, entoldadas inteligencias, imbuyéndoles atroces, irracionales parafñas religiosas, para arrastrarlos á una resistencia feroz y sangrienta, traducida por cruenta y traidora guerra, atávica de los tiempos de la cruz y la media luna, sin importarle al meghrebino un ardite de los integrantes originarias del concepto hombre.

Bu Amena encarna, á pesar de sus ochenta y un años, todas las condiciones del sectario musulmán: ignorancia summa; odio á la civilización; enconada, feroz y brutal intransigencia; sed de sangre infiel; valor temerario, producto de sugestiones religiosas de predestinación; absoluto desprecio á todas las cosas terrenas que puedan comprometer la salvación de su alma, y un miedo cerval á los diecinueve guardianes del infierno.

De ahí el inusitado incremento de las fuerzas que le siguen; la aglomeración de kábilas junto al pretendiente; las continuas, y en masas,

deserciones del ejército imperial, y el vocerío de tantos miles de seres humanos que claman por morir peleando bajo los pliegues de la bandera que ostenta el emblema «ignorancia, fanatismo, servidumbre, abyección, barbarie, y ¡muera el progreso!».

F. NAVARRETE

## Horrible parricidio

En la parroquia de Arnoya, ayuntamiento de Vedra (Santiago), se ha desarrollado un tremendo drama de familia.

Parece que en el citado lugar habitaba un rico labrador acompañado de dos hijos suyos. Era el primero pendenciero é irascible, y la segunda una muchacha de dulce carácter y nobles inclinaciones.

El padre, tratando de corregir á su hijo, le amenazó varias veces con desheredarle; pero como el hijo se riera de sus palabras, decidió llevar á la práctica su pensamiento, y, al efecto, fué á Santiago, donde hizo testamento, en el cual mejoraba considerablemente á la hija.

Convencido el mozo de que lo que su padre le decía era cierto, aguardó un día cuando aquél regresaba á su casa, y le asesinó, no se sabe en qué forma.

Después ocultó el cadáver en unos ribazos; pero temiendo que el hedor que el cuerpo exhalaba descubriese su delito, lo trasladó á un lugar hasta ahora desconocido.

Los vecinos de la parroquia notaron la desaparición del viejo, y preguntaron por él al asesino, quien les contestó que había emprendido un largo viaje; pero la hermana, sospechando lo ocurrido, le acusó á preguntas, logrando que el criminal confesara la verdad.

El suceso ha producido honda impresión en Arnoya, donde el viejo era muy estimado por todos.

El asesino se ha negado á declarar dónde ocultó el cuerpo de su padre, pero se cree que lo arrojó al Río Ulla.

## MARRUECOS

### La retirada de Mohamed Torres

Distintos corresponsales telegráficamente desde Tánger la noticia de que Mohamed Torres ha pedido al Sultán que le acepte la dimisión del cargo que hace años desempeña.

Suponen unos que esto responde al disgusto que han causado á Ab-el-Azis las atenciones guardadas por Sidi Mohamed Torres al Menhebi, y afirman otros que, preocupadísimo el anciano ministro por los asuntos de Marruecos, cada día más complicados y de más difícil solución, en vista de que no le permite su avanzada edad atender como quisiera, y en consonancia con lo que requiere su eleva-

do cargo, asuntos tan trascendentales, ha pedido al Sultán que le admita la dimisión, creyéndose que ante sus reiteradas instancias le sea concedido el retiro que desea.

De confirmarse la noticia, la sustitución de Mohamed Torres será muy difícil.

## DE ACTUALIDAD

Estrella pálida llaman los astrónomos al sol, y hasta le marcan el grado de inoandescencia y ardor; esto es, le buscan la axila como al enfermo el doctor,

y le aplican el termómetro calculando con valor, si vivirá muchos años, si sus manchas, su color, rasguños de su corola y otros daños que sufrió serán caducos, ó tisis, tabardillo ó mal humor.

Tienen estos sabio-médicos cada uno su opinión, mas todos ellos se alarman y dicen que con razón.

Los demás, sólo sabemos que este sol abrasador, estará ó no estará enfermo, tendrá ó no tendrá dolor, más lo que no cabe duda, y sin lentes lo se yo, es que tiene calentura, y que sacude un calor, que hasta tiembla la chicharra, y es la atmósfera un perol donde nos cuece y nos pone del color del sarampión.

Ustedes que le conocen, astrónomos ¡Por favor! mándenle ustedes resado, y díganle á ese señor, enseñándole el termómetro y pidiéndole perdón de las cosas que de él dicen, que no les guarda rencor, ni nos achicharre tanto, ni mate de un sofocón; y de tanta calentura ardor ó sofocación, deje algo para el invierno; y sino presta atención por estar muy irritado, pues bien; que en comprobación de la culta astronomía y por darla convicción, que se lleve á los astrónomos á darles una lección, y con ellos los mosquitos, el fuego y la picazón, las pulgas y los polifagos, y los de su comunión; no digo de los políticos sino los que están al sol, como nuestro Ayuntamiento, los estanques, ó estancon de donde nos viene el agua, y la vida ó la infección, y aunque supongo todo esto

sin tono de afirmación, bueno será que les lleve á tan excelso región y que allí los clarifiquen ó los fundan al es mejor; y á todos, cual primavera, llenes de vida y vigor, nos los devuelva fresquitos, y podamos sin sudor, respirar, que ya la cosa, llega á la respiración y darles la enhorabuena, sin chufas, hielo ó limón.

ILDEFONSO RODRIGUEZ Y FERNÁNDEZ.

## CURRITA

Allá á lo lejos, medio oculta en los repliegues de unas colinas que cierran el horizonte se levantan Fuentesfrías, antigua Villa castellana llena de históricos recuerdos y de venerables ruinas.

En ella vivió hace ya algunos años un modesto empleado llamado don Leopoldo. Disfrutaba de un continuo sueldo y contaba con una dilatada familia por lo que las privaciones y estrecheces amargaban con frecuencia la placida alegría de su hogar.

En tales circunstancias no tardaron en llegar los días tristes, las noches elernas, los momentos en que la desgracia lucha con la desesperación. Sólo una persona demostraba fortaleza en medio del infortunio. Esa persona era Currita, la hija mayor de D. Leopoldo, encantadora joven de diez y seis años, rubia como el oro, de carita sonrosada y de hermosos ojos de color de cielo. Ella cuidaba con tierna solicitud á sus hermanitos, infundía con sus trinos de ruiseñor y sus dulces palabras de consuelo esperanza en los corazones y era el ángel tutelar de alas luminosas que disipaba las sombras tristes de aquel hogar desventurado.

Una noche del mes de Diciembre, en que la nieve descendía del firmamento en grandes copos y el elerzo helado silbaba en la calle con imponente furia, la familia de D. Leopoldo sentía como nunca los terribles efectos de la miseria. En vano se esforzaba esta vez Currita por acallar los gritos y lamentos de sus hermanitos y por alentar con sus caricias y consejos el espíritu abatido de sus padres. Todo era inútil. Por fin haciendo un último esfuerzo, exclamó:

—Papá mío, hoy se celebran los Santos Inocentes y ninguna ocasión mejor para que tus hijos elevem al cielo sus plegarias. Dios es misericordioso y oirá nuestras súplicas. No te

## Folleton del DIARIO DE AVISOS (109)

### LA HIJA DEL ASESINO

Por J. M.

—Hablais por enigmas,—murmuró Mangirón un poco contrariado,—todavía no adivino lo que queréis decir, pero estad convencido que si vuestra salvación está verdaderamente en mi mano, como pareois creerlo, podéis miraros desde luego fuera del peligro. ¿Veis qué es menester hacer? ¿queréis que me encargue de inocular al Sr. Verdier la funesta noticia y que atraiga sobre mí solo el primer fuego de su colera?

Andrés movió la cabeza.

—No, no,—dijo,—no es así como debéis ayudarme.

—Hablad, entonces... ¿qué esperáis de mí?

—Iré derecho al fin,—repuso el cajero,—y os suplico me escuchéis sin interrupción. Os he dicho que el Sr. Verdier no me perdonaría la pérdida de su dinero; pues bien, este

dinero es preciso devolvérselo, y creo haber encontrado el medio; me habeis prometido una posición cuyos honorarios y beneficios llegarían á la cifra importante de veinticinco mil francos anuales. La Compañía que representais posee grandes capitales. Conseguí que me adelanten la suma necesaria para indemnizar al Sr. Verdier y firmaré el compromiso de cumplir las funciones de secretario general sin percibir un céntimo durante todo el tiempo necesario para cubrir el adelanto. Haced esto, Sr. Mangirón, hacedlo, os lo ruego, y me habeis salvado la honra, y me habeis salvado la vida.

El elegante joven escuchaba á Andrés sin interrumpirle, según este último se lo había suplicado; pero hacia un instante que su rostro móvil temaba una expresión sombría y llena de pesar.

—Mi querido amigo,—exclamó,—me desesperais.

—Yo... os desespero,—repitió el cajero estupefacto.

—¿Eh! sin duda, puesto que en el momento

que os veo triste, abatido, desanimado, me es preciso daros una mala noticia.

—¡Oh! hablad, caballero, hablad sin temor! —dijo Andrés con amargura,—¿qué importa una desgracia más ó menos?

—Ya conocéis mis disposiciones respecto á vos, querido amigo,—repuso Mangirón,—y habeis podido convenceros la noche pasada que las de los Sres. de Montalgie, de Ribancourt y de Granval no eran menos benévolas que las mías.

—Sí, sí, lo he visto,—murmuró el cajero,—lo he visto.

—Juzgad, pues, lo que sufrí esta mañana, juzgad cuáles serian mi decepción y descontento, cuando al entrar en mi casa, media hora á lo más después de haberos dejado, me entregaron una carta del presidente del consejo de administración de nuestra compañía. Este personaje, á quien es preciso excusar á pesar de todo, á causa de su fortuna inmensa y de sus altas relaciones, me anunciaba que acababa de dar á su sobrino la plaza que os había ofrecido.

Andrés levantó los ojos al cielo; un temblor convulsivo sacudió todo su cuerpo y se retorció las manos, murmurando con voz sorda: ¡Ya no hay esperanza para mí!

—¡Ah, diablo! —se dijo á sí mismo el capataz con un intraducible movimiento de hombros,—esto no era difícil de adivinar, hubiera puesto la mano en el fuego, que esto acabaría así!

—Espero que no me retiréis un afecto que me es tan precioso, continuó vivamente Mangirón,—sería demasiado injusto y demasiado cruel el enemistarse conmigo por un hecho tan completamente ageno á mi voluntad y que me llena del más vivo pesar!

Andrés alzó la cabeza. Tenía manchas rojas sobre las mejillas, sus ojos estaban secos y ardientes.

—¿Enemistarme con vos? —repitió,— y por qué, Dios mío! yo no me enemisto con nadie, yo no acuso á nadie... la fatalidad sola lo ha hecho todo... ella me persigue... me abruma... me matará...

El capataz frunció las cejas y dijo, hablando siempre consigo mismo:



apenas, papá mío, no llores; ya ves, yo estoy tan contenta porque sé que estos sufrimientos han de terminar muy pronto. Tu no ignoras que aun conservo la sortija de oro que me regalaste el día de mi primera comunión; si tú fueras tan amable que me permitieras venderla para atender a nuestras necesidades...

Apenas pronunciadas estas palabras dos fuertes golpes sonaron en la puerta de la casa, se abrió aquella de par en par y la caridad empezó a ejercer su bienhechora misión.

Poco tiempo había transcurrido desde que se desarrolló esta escena y ya Currita se hallaba transformada. Aquella joven oscurizada, de trajes chillones y anticuados, aquella curri a quien las demás muchachas de Fuentesfrías habían blanco de su curiosidad impertinente y de su crítica mordaz y descorada, desollaba entre todas por su porte elegante y distinguido. Con su ingenio sutil y su gracejo meridional se conquistaba en el pueblo generales simpatías y no se celebraba fiesta alguna a la que Currita no fuese invitada.

No era ella sola la que denunciaba un inesperado bienestar en la familia, porque también Doña Severa, la preponderante esposa de D. Leopoldo, salió del ostracismo luciendo por todas partes su vulgar figura.

Algo grave sin embargo era para todos motivo de alarma y preocupación. Hacía algunos meses que Currita presentaba síntomas de una enfermedad cruel que se ocultaba tras de su espíritu animoso y constante buen humor.

Nadie al verla podía figurárselo. Pero el mal que en un principio camuflado lentamente, hizo después tan terribles progresos, que la ciencia pronosticó un desenlace fatal.

De día en día la virgenita que parecía destinada a ser adorada en los altares iba perdiendo frescura y atractivos. Sus mejillas redondas y sonrosadas palidecían, sus labios rojos como el coral estaban cárdenos, sus ojos azules perdían brillo; su espléndida cabellera rubia se marchitaba y aquella belleza de la flor próxima a deshojarse.

Por otra parte la fortuna que él acaso puso en manos de D. Leopoldo se extinguía rápidamente; sobre su hogar cerníase de nuevo la desgracia y las falsas amigas de Currita, asqueadas de la habian agasajado y distinguido en su pasajera prosperidad hulan ahora de su lado. La pobre niña reflejaba en su melancólica mirada el recuerdo de los desengaños sufridos y se acercaba a la muerte con la resignación de una mártir.

La luz que alumbraba la estancia se iba debilitando; pálidas sombras envolvían el lecho de Currita y su cuerpo alabastrino consumido por la fiebre permanecía inmóvil.

En las rubias pestañas de la enfer-

ma se columpiaban dos gruesas lágrimas que resbalaban después por su demacrado semblante como dos perlas por la corola de una flor marchita. Sus manitas de nieve se entrelazaban amorosamente; a sus lívidos labios asomaba un alma inmaculada y su mirada virginal aparecía fija en el cielo como si de lo alto esperase el suspirado término de sus penas.

En aquel cuarto que su coquetería de niña convirtiera en nido de ilusiones, reinaba un silencio de muerte apenas interrumpido por los ahogados sollozos de sus padres.

Currita agonizaba tranquila, pero en la más completa soledad. A su lado sólo velaban dos personas anonadadas por el dolor. De nadie más que de ellas escuchaba palabras de consuelo, ni de nadie más recibía pruebas de amor.

De pronto se oyó un extraño rumor de besos, después dos gritos de espanto y el ruiseñor cerró el pico, el ángel tutelar bajó sus alas luminosas y Currita se durmió para siempre con los labios contraídos por una angelical sonrisa.

¡Pobre Currita!  
¡Morir en la primavera de la vida, cuando la juventud sonreía y la vida seduce con promesas halagadoras, cuando el alma no ha rozado aun con sus alas las impurezas de la materia!  
¡Qué horrible sarcasmo!

A. DE L.  
Cuéllar Agosto 1904.

DE SAN SEBASTIAN

San Sebastián 8.  
A las diez de la mañana salió el señor Maura a bordo del «Laura Bat», en dirección a Santander.  
Le despidieron las autoridades y algunos amigos, que le acompañaron en varias embarcaciones hasta la barra del puerto.  
El Sr. León y Castillo ha marchado en el sudexpres para Anglet.  
El marqués de Aguilar de Campo acompaña al Sr. Maura a Santander, donde pasará dos días.  
El crucero «Rio de la Plata» marchará el miércoles a Pasajes. Luego visitará Bilbao, Santander y Gijón.

Comisión provincial

Esta Comisión en sesión de ayer tomó los siguientes acuerdos:  
Formular un primer pliego de reparos a las cuentas de Fuentes el Omo de Fuentesfrías (1883 a 1884), Grajera (1902) y Palazuelos (1900 y 1901) y remitir al Sr. Gobernador civil para su aprobación las de Marugán (1901).  
Aprobar el estado de distribución de fondos para satisfacer las obligaciones correspondientes al próximo mes de Septiembre.  
Conceder baños medicinales para que pueda tomarlos en el «Balneario Segoviano» a Martina Bartolomé, del Espinar, y María Calla, de Abades.  
Remitir a la Administración de Hacienda, a los efectos de los artículos 103 y 104 del Reglamento de 30 de Septiembre de 1885, todos los antecedentes relacionados con los expedientes instruidos por los Ayuntamientos de Madrona, Zamarramala y Lastrilla,

en réplica de que los sea condonada parte de la contribución que satisfacen, fundándose para ello en las pérdidas experimentadas en sus cosechas a causa de los nublados.

Satisfacer con cargo al capítulo de imprevistos del presupuesto en ejercicio las 166 pesetas 77 céntimos, importe de los trajes de verano del Portero y Ordenanzas de la Corporación.

Manifestar a Manuela de Fratoz, vecina de Otero de Herreros, que habiendo estado ya su esposo en observación en el Establecimiento provincial de Beneficencia, no puede volver a ingresar en dicho departamento mientras no lo decrete el juzgado de primera instancia del partido.

Manifestar al juzgado de primera instancia de Cuéllar resuelva inmediatamente lo que procede en el expediente que debe estar instruyendo para el ingreso en un manicomio de Remigia Calle, vecina de Adrados, con objeto de que no ocupe la enferma una celda necesaria para otro presunto demente.

UNA IDEA

Firmado por un suscriptor, recibimos hoy por el correo interior el siguiente bien escrito artículo, de cuyo contenido tomamos preferente nota, aun cuando como verá en otro lugar, la institución «El niño descalzo» también aspira a realizar los fines que persigue nuestro colaboradora:  
«Sr. Director del DIARIO DE AVISOS.

Muy distinguido señor mío: He visto con inmensa satisfacción el artículo en que el simpático amigo Rodao expone su hermoso pensamiento a fin de que las jóvenes segovianas dediquen sus ahorros, caizando a los niños pobres y en verdad que no ocurrirá en vano a sus caritativos sentimientos.

¿Habrá por ventura alguna joven, que no sienta latir su corazón a impulsos de la caridad ante tan simpático llamamiento?

Ciertamente que no: y si a satisfacer un capricho, comprarse un traje, una joya, no recuerda que hay pequeños seres que andan descalzos, y ellas pueden calzárlos con sólo bajar una pequesísima parte de la cantidad que destinan para su adorno.

Pues esto harán, a no dudar, esas jóvenes, sea cualquiera la clase social a que pertenezcan; que lo mismo alberga, en esta hidalga tierra, un corazón caritativo, un cuerpo cubierto con sumosas telas, que con un sencillo vestido de percal.

Ahora bien: como V. acoge con entusiasmo toda idea que tienda al remedio del necesitado, y creyendo yo de dotes para exponer en el periódico esa misma idea, me dirijo particularmente a V. para si lo cree pertinente, sea quien la desarrolle y tenga la satisfacción de que pueda ser un hecho, lo que hoy sólo es una noble aspiración.

Ya el pasado invierno, en el periódico de su digna dirección, se expuso la idea, excitando el celo de las damas segovianas, de fundar un asilo para refugio de niños abandonados forzosamente durante el día, por sus padres que tienen que ganar un corto jornal, y se ven privados por consiguiente de atenderles.

Quizá por exceso de modestia, ninguna de estas damas, de cuya caridad nunca puede dudarse, quiso tomar la iniciativa de tan bello pensamiento, pero el siempre plausible esta virtud, cuando redundada en perjuicio del desvalido, deja de serlo; urge por tanto que alguien tome la iniciativa: no se tema dejen de acudir todas, pues sobrado saben que la unión constituye la fuerza.

Acéptese el generoso ofrecimiento de la caritativa persona que ofreció local a las Señoras para la instalación, que a no dudar continuará en su loable propósito, y antes que llegue el invierno, que tan amenazador se presenta, por la casi total pérdida de las cosechas, instalen esa hermosa institución, y cuando las madres al llevar todas las mañanas a esos pediceros de sus entrañas a ese bendito Asilo donde encuentren alimento y abrigo durante las horas que tengan que abandonarles, no duden, las señoras que esto realicen, que esas pobres madres bendecirán sus nombres y pedirán al Altísimo, colme de bendiciones sus casas y familias.

V. Sr. Director, sírvase dispensar le haya distraído de sus ocupaciones con estas ligeras observaciones, que se ofrece de V. con la más distinguida consideración y aprecio,  
s. s. q. b. s. m.  
UNA SUSCRIPTORA.

La cuestión obrera en Zaragoza

Zaragoza 8.

A las cinco de la mañana de hoy, fuerzas de la guardia civil han ocupado los talleres y fábricas de las estaciones de las líneas férreas.

Patrullas de Caballería del Ejército recorren las afueras de la población. Los cafés están cerrados, porque los camareros han hecho casa común con los huelguistas.

Los tranvías circulan escoltados por a benemerita.

Todos los comercios también están cerrados. Esta tarde se han adherido a la huelga los tipógrafos, por cuya razón esta noche no se publicará ningún periódico.

Se han operado cuatro detenciones en individuos que promovían escándalo en la vía pública.

Uno de ellos quiso ofrecer resistencia por lo cual los Guardias civiles le intimaron la rendición, al propio tiempo que le apuntaron con los fusiles.

Entonces se entregó el revoltoso. El día ha transcurrido con tranquilidad.

Elogiase al gobernador por sus previsoras medidas.

En perspectiva de que los psnaderos se adhieran a la huelga, el alcalde ha ofrecido obreros a los tahoneros que no quieran suspender la elaboración del pan. También se cree que las verduleras secundarán mañana la huelga.

A última hora se dice que los huelguistas han ejercido conciones para obligar a los obreros de la fábrica de electricidad de Garofa, a suspender sus trabajos.

Tribunales.

Audiencia provincial Sentencias

Absolviendo a Francisco Vicente Garofa, vecino de Riofrio de Riata, procesado por el delito de hurto.

Condenando a Eusebio Carreras Benito, vecino de Erueñas, por el delito de hurto, a 4 años 6 meses y 21 días de presidio correccional.

Señalamientos para mañana

Delito, hurto. Procesado, Rufino Ayuso y otros, vecinos de Segovia. Abogado, Sr. González. Procurador, Sr. Sancho.

Delito, hurto. Procesado, Silverio Arrauz Alvarez Juzgado de Cuéllar. Abogado, Sr. Cano. Procurador, Sr. Sancho.

Teatro Miñón

La función de mañana

Promete constituir un nuevo y merecido éxito para la notable compañía de Garofa Ortega.

Se celebrará la «reprise» de la graciosísima comedia en tres actos «Los gaños del Capitolo», firmada por Emilio Merlo y Domingo de Santoval. En Segovia se representará con el siguiente reparto:

Don Frutos de la Encina, Sr. Alonso; Doña Manuela, Sr. Alvará; Nieves, Sra. Social; Paulina, Srta. Bremón; Jorge, Sr. Garofa Ortega; don Camilo Sánchez, Sr. Zamá; Luis, Sr. Miguel; César Mediano, Sr. Viañonga; Ramona, Sra. Ooy; J. Aquín, Sr. Llorens.

«Los gaños del Capitolo», representados el domingo último en La Granja con extraordinario éxito, seguramente obtendrán igual fortuna en nuestro Teatro, pues muy especialmente Lohita Bremón, Saffa Alvará y Ortega hacen en esta obra una labor de exquisito mérito.

Tanto para esta función como para la del sábado, que se representará «El nido ajeno», están pedidos casi todos los patcos y gran número de butacas.

Fiestas en Cantalejo

Los días 12, 13, 14, 15 y 16 del corriente celebrará esta villa los siguientes festejos:

DIA 12.—Mercado de granos, ganados y frutas.

DIA 13.—Balle en la Plaza Mayor, a las ocho de la noche.

DIA 14.—Por la tarde y noche, baile en la Plaza Mayor y vísperas religiosas.

DIA 15.—A las siete, diana por la música del país. A las nueve, procesión en que la venerada imagen de María saludará a los fieles, y seguidamente Misa mayor con asistencia de las autoridades y panegírico a cargo del prebitero D. Agapito Marcos Conde.

A las tres de la tarde, corrida de reses bravas en la plaza preparada a l

LOS DRAMAS DE LA ESPADA

FOR XAVIER DE MONTEPIN.

TERCERA PARTE

La Reina de los ladrones

que a V. A. R. le conviene, por supuesto, que nos refiera otra historia terrorífica.

—¡Oí, caballero?—dijo el duque sonriéndole.

—Perfectamente, monseñor.

—Cuando estas damas hablan, son ellas las que mandan y no yo. ¿Estás dispuesto a obedecerlas?

—Como a vos mismo, monseñor.

—¿Y vais a referirnos alguna historia que sea muy terrorífica?

—Voy por lo menos a tener el honor de referir una de las más increíbles y extrañas aventuras que pueden oírse.

—¿Se trata de alguna aventura de sucesos contemporáneos?

—Se trata, monseñor, de hechos que han pasado durante mi infancia y en mi primera juventud.

—¡Ah! ¿Sois vos al que vamos a ver en escena, caballero?

—Yo mismo, monseñor.

—Pues bien; así el interés de vuestro relato y nuestra atención, serán dobles. ¿No es así, señoras?

—Sí, sí—dijeron todas a una voz.

Raoul respondió con un saludo y una sonrisa de reconocimiento a las lindas convidadas que así le animaban.

Después comenzó.

—Pero antes de oírlo, como cada uno de nuestros lectores, aquellos por lo menos que recuerden al cazador furtivo Roger Rigaud, el nacimiento de Raoul y su entrada en el castillo de la Tremblaye, van a sorprender a nuestro héroe desde sus primeras palabras en flagrante delito de mentira, vamos a darles una pequeña explicación, ó más bien, a hacerles una advertencia.

Al referir a Felipe de Orleans la historia

de la evocación de Turena en Saint-Denis, Raoul tenía un objeto.

Este objeto era el mismo (y pronto lo vamos a conocer) que el que perseguía al narrar la segunda historia, y sobre todo, haciéndose representar un papel importante en aquel extraño relato.

Por lo demás, Raoul no podía atribuirse todo el mérito de la invención (admitiendo que este mérito existiese), y no debía aspirar más que a la modesta posición de arreglador, puesto que no hacía otra cosa si no modificar y disponer a su gusto una anécdota bastante conocida en Normandía, cuyo relato le había hecho su madre Susana Rigaud, miestra mecía su cuna, en los primeros días de su infancia.

Y ahora que hemos explicado lo que quizás no merecía la pena de una explicación, dejémosles hablar al caballero de la Tremblaye.

—Monseñor—dijo Raoul, volviéndose hacia el Regente, porquiesiempre había que dirigirse al duque en la mesa de Felipe de Orleans,—vuestra alteza real conocerá indudablemente

algunos de esos viejos castillos, sombrías moradas feudales que son los nidos de águila de vuestra fidel y leal nobleza de provincias.

Felipe de Orleans se contentó con inclinarse a la dabeza de una manera que quería decir claramente:

—Sí, sí, los conozco; continuad.

Raoul continuó.

—El castillo de la Tremblaye es una de esas moradas.

El duque de Orleans hizo un movimiento casi imperceptible, que no pasó desaprobido para Raoul.

—Dígnese V. A. R. estar tranquilo,—dijo aquél con viveza,—pues no abusaré de ningún modo de mi privilegio de narrador, y no describiré la mansión señorial; no hablaré de sus torreones, ni de sus almenas, ni de sus t oneras, ni del espeso arbolado que lo rodea... en una palabra, sólo diré las disposiciones interiores que son indispensables para la buena inteligencia de mi relato.

En toda la extensión del primer piso había una larga galería, que recibía la luz de un



efecto y muerte de un toro por diestros inteligentes.

Por la noche disparos de cohetes de luces y voladores, con baile de rueda e iluminación.

DIA 16.—Al amanecer, la música del país recorrerá las calles de la población tocando alegres danzas.

A las ocho encierro de reses bravas y después la lidia de una res como probadilla.

A las tres de la tarde corrida de novillos de acreditada ganadería y muerte de un toro como y por los mismos diestros del día anterior.

Por la noche, iluminación de bengalas en el balcón de la Casa Consistorial, disparo de voladores, iluminación y baile público.

Al siguiente día el vecindario, según costumbre, honrará a San Mateo con gratas diversiones.

NOTICIAS

En la lista de las distinguidas personas que asistieron al bautizo del nieto del Coronel Director de la Academia de Artillería, señor Bonet, dejamos de incluir por un olvido el nombre del digno coronel del regimiento de Siso, señor Vidal, cuya omisión lamentamos muy de veras.

«El Gráfico» de hoy publica entre otros interesantes trabajos una exacta reproducción del notabilísimo altar construido por el inspirado artista don Daniel Zuloaga, con destino al famoso Cristo donado por la marquesa de Lozoya a la Catedral.

Profesión religiosa

Ayer por la mañana después de la misa mayor hizo la profesión religiosa en el convento de Santo Domingo el Real, la joven y simpática vascongada Sor Venancia de Santa Rosa Azofrate.

Asistió al acto la familia de la novicia y un numeroso y escogido público. El señor Capellán de la Comunidad dirigió elocuentes y sentidas frases a la novicia, animándola a la renuncia del mundo, para consagrarse por completo al servicio de Dios, único fin de la vida monástica contemplativa.

La hija menor de nuestro buen amigo Dr. D. Felix Gil, la angelical Conchita, se halla hace días enferma.

Hacemos votos por su próximo y rápido restablecimiento.

De primera enseñanza

El 6 del actual ha hecho entrega de la escuela mixta de Sigüenza, doña Buenaventura Ramos, que la desempeñaba interinamente, a la nombrada en propiedad para la misma, doña Isidora Luengo.

En la misma fecha tomó posesión en propiedad de la escuela mixta de Aldeanosa, D. Pedro Verdugo Minguela, cesando en dicho cargo doña Basilia Santa Isabel Enebral.

El verano

Anoche llegó a Segovia, en compañía de su distinguida familia, D. Eduardo Losada, hijo político del marqués de Cañada-Honda.

También ha llegado a su finca de Quintanar, el senador vitalicio Sr. Conde de Mallada.

Ayer salieron para el Sardinero (Santander), nuestro querido amigo don Mariano Villa y su bella hija Pepita.

Las hazñas de un perro

Ayer al pasar corriendo por la acera de la calle de la Canongía Nueva un niño hijo de un amigo nuestro, salió un perro de un taller que hay en el número 4 de dicha calle y lanzándose sobre el niño, le clavó los dientes en una pierna.

Sabemos que el Alcalde Sr. Entero en cuanto tuvo noticia de la hazña canina tomó energícas medidas para enseñar al dueño del chucho a respetar las disposiciones de la autoridad y para que el animalito fuese reconocido por un veterinario.

Nos han dicho que el mismísimo can, que anda tan suelto, rompió días pasados los pantalones de otro muchacho.

Ya que va el pan tan escaso, hay que suprimir bocas sin contemplaciones.

El que quiera perros, que los tenga en condiciones de no hacer daño.

Comprobado á diario

Cuando han fracasado todos los medicamentos, el enfermo que padece del estómago ó de los intestinos debe tomar el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos y recobrará la salud, porque normaliza las digestiones, abre el apetito y tonifica.

La Dirección de Prisiones ha dispuesto que los reclusos en la cárcel de esta capital Lorenzo García Rodríguez y Agustín Sánchez Rodríguez, sean conducidos con las seguridades convenientes, en un departamento de tercera clase del ferrocarril, á Madrid y luego á Osaña, para extinguir su condena.

La misma Dirección ha destinado á cumplir la condena de 1 año y 1 día que le fué impuesta por el delito de hurto, á Eugenio Sanja Otero, quien ingresará en el presidio de Osaña.

Esta madrugada ha regresado de su excursión por el Norte de España, nuestro querido amigo D. Doroteo Lotero Martín, acompañado de su linda hija. Sean bien venidos.

Verbena

Anoche se celebró una animada verbena en la plazuela del Salvador, viéndose muy concurrida y durando hasta las doce y cuarto, en medio del mayor orden.

Ha sido nombrado con carácter interino, ordenanza de esta estación de Telégrafos, D. Julián Huriado y Nieto.

Hoy ha permanecido algunas horas en Segovia, nuestro respetable amigo el eminente doctor especialista Sr. Sáiz de Carlos, regresando en el rápido de esta tarde á Madrid, desde donde saldrá dentro de breves días, acompañado de su bella hija Angelina, para Francia y los Estados Unidos, proponiéndose visitar detenidamente la exposición internacional de San Luis.

El incendio de ayer

A las siete y media próximamente de la tarde se inició ayer un incendio en una herrería situada al final de la calle del Rancho.

El fuego se inició en la chimenea, propagándose rápidamente á la techumbre del edificio.

Merced á la pronta y enérgica intervención de varios vecinos y de otras gentes que se dedicaban á extinguir los focos de incendio aún existentes en las casas quemadas de la calle de José Zorrilla, el siniestro no llegó á adquirir más grandes proporciones.

El origen del fuego se cree casual.

Han regresado de su excursión á las provincias del Norte, el Contador de fondos provinciales D. Fausto Rosillo acompañado de su hijo D. Mariano y de la esposa de éste.

El tiempo

Ayer siguió el calor, un calor bochornoso, irresistible.

La atmósfera se ha vuelto irrespirable. Se registraron temperaturas máximas de 47'4 grados, y mínimas de 39'8.

Bien puede decirse que esta noche última, medio Segovia le ha pasado en vela.

Hoy ha amanecido el día tempestuoso iniciándose afortunadamente el cambio de régimen.

A las doce desceorgó una tempestad de viento, desvaneciéndose poco después.

A las cuatro se ha reproducido el temporal, cayendo algunas ligeras lluvias y sosteniéndose el tiempo inseguro.

Se encuentra enfermo de gravedad, el espataz de arbolados del Ayuntamiento, don Cefirino Gómez Alvarez.

Le deseamos un pronto y completo alivio.

Sería conveniente impidiera el señor Alcalde que en la charca que existe por bajo de los depósitos y al lado de la carretera de San Ildefonso, cerca de Chamberí, se lavara la ropa y ordenase fueran al río las que lo efectúan; pues no solamente puede ser un foco de infección por ser aquellas aguas estancadas, sino una vergüenza para Segovia, por la mucha circulación que tiene dicha carretera en esta época del año.

Fundición de campanas

Constantino de Linares Ortiz y hermanos, ofrecen sus servicios, como fundidores, á los párocos y encargados de las iglesias, para si necesitan adquirir campanas lo hagan de sus acreditados talleres de Madrid-Carabanchel bajo, bien sea á cambio ó refundir las mismas con sus propios metales. Para la confección de ellas gastan tan solamente cobre y fino estaño. Su buen sonido y duración las garantizan por seis años.

Admiten el pago á plazos y mandan las nuevas franco porte del ferrocarril.

Juzgado municipal
Hoy se han inscrito las defunciones de los niños María de la Asunción Inigo Mate, de 3 años, María Casado Duque, de 17 meses, y Eugenio Redondo Gómez, de 20.
Nacimientos y matrimonios ninguno.

El niño descalzo

Continuación de la lista de señoritas protectoras, con expresión de las cuotas trimestrales porque se inscriben:

Table with 2 columns: Name and Amount (Pesetas). Includes Sra. Antonia Azuela, Amparo Colomé, Fuenclita Tomé García, etc.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos del día 10
San Lorenzo y Nuestra Señora de la Merced.

CULTOS PARA MAÑANA

En Corpus, culto diario al Santísimo Sacramento, de seis á siete de la tarde. Los domingos y días festivos habrá pláticas.

En la iglesia de Santo Domingo solemnemente novena en honor del santo Patriarca.

Todos los días por la mañana habrá misa á las seis y media y siete y media en la referida iglesia y en la Santa Cueva desde las cinco de la mañana en adelante.

Por la tarde á las seis y media exposición de S. D. M., rosario, novena, gozos y sermón.

En San Millán el anochecer, novena dedicada al glorioso San Roque.

En San Lorenzo, mañana, solemne función religiosa dedicada al Santo titular.

A las diez misa sacramental, á toda orquesta, y sermón á cargo de don Eduardo A. Ba, capellán de los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

Por la tarde, á las cinco, rosario, y después procesión con el Sacramento por la carrera de costumbre.

En Santo Domingo, esta tarde á las seis y media, comienza el Triduo Solemne que la Comunidad de Dominicos dedica á su Santo fundador. Los sermones están á cargo del ilustre orador dominicano P. Fray Angel Clérón.

En San Miguel, al toque de oraciones, novena á San Roque.

Estación meteorológica de Segovia.

Observación del día 9 de Agosto de 1904 á las nueve de la mañana.

Table with 2 columns: Measurement and Value. Includes Barómetro reducido á 0°, Temperatura del aire, etc.

MERCADOS

Barcelona 8
Los precios del trigo siguen sostenidos.
Hay pocos compradores.
Se han hecho pocas operaciones.
Se vendió trigo de Valladolid á 49'25 reales las 84 libras, y de Nava del Rey á 49'50.

El Corresponsal.
Medina del Campo 8
En el mercado de hoy han entrado 200 fanegas de trigo, secadas de 47'50 á 48 reales las 84 libras.
Centeno á 38 y 39.
Cebada á 30.
Algarrobas á 37.
Tendencia sostenida.
Tiempo caluroso.

Valladolid 8
Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 500 fanegas de trigo añejo y nueve á 49 reales.
La tendencia sostenida.
Almacenes del Arco de Ladrillo.—Hay entrado 60 fanegas de trigo superior, á 49 reales una.
Centeno 50 id. á 39 id. id.
La tendencia sostenida.
Tiempo de calor.

Arévalo 8
En el mercado de hoy entraron 200 fanegas de trigo que se pagaron á 48'50 reales con tendencia firme.
Tiempo caluroso.
El Corresponsal.

Valladolid 8
En el mercado de hoy entraron 100 fanegas de trigo, que se pagaron á 48'50 reales las 84 libras.
Los demás cereales se cotizan:
Centeno á 38 reales fanega.
Cebada á 28 reales.
Yeros á 35.
Avena á 20.

En la embarcación un vagón de harina para Valladolid.
La tendencia sostenida.
Tiempo bueno.
El Corresponsal.

Ecosco 8
Las entradas de hoy se limitan á 40 fanegas de trigo, secadas á 47 reales lo añejo y lo nuevo á 48.
Hay ofertas de trigo á 47'75 reales las 84 libras en almacén.
Tendencia sostenida.
El Corresponsal.

ULTIMA HORA

(POR TELÉFONO)
Madrid, 9, 5 tarde.

El viaje del Rey

Telegrafian desde San Sebastián dando cuenta de la salida del Rey con dirección á Vitoria.
Como oportunamente se anunció, D. Alfonso habrá asistido en la capital de Alava al concurso obrero, visitando después la Exposición de fotografía.

A las cuatro de la tarde debió regresar á San Sebastián.

En Miramar

Esta mañana, como de costumbre, despachó con el Rey, antes de su salida para Vitoria, el ministro de jornada Sr. Rodríguez San Pedro.
Ignórase si puso algún decreto á la regia firma.

El día en San Sebastián

Hace un calor sofocante, gozándose de algún fresco únicamente en el Boulevard, donde por las noches reina extraordinaria animación.

La combinación diplomática

El ministro de Estado ha vuelto á desmentir que se haya puesto á la firma del Rey la combinación diplomática tan anunciada por algunos periódicos.

La huelga de Zaragoza

Comunican de la capital aragonesa que el paro se ha hecho general.
Hoy aparecieron cerrados muchos cafés y gran número de tiendas de comestibles.

Algunos tranvías han sido detenidos por los huelguistas.
Témese que á la salida del «meeting» que se verificará esta tarde puedan sobrevenir complicaciones, pues los ánimos están muy excitados.

En previsión de posibles y lamentables sucesos, las autoridades toman todo género de precauciones.
Afortunadamente las subsistencias están aseguradas, aunque se notan no pocas deficiencias.

El Sr. Maura
Según nos ha manifestado el señor Sánchez Guerra, el Presidente del Consejo de Ministros ha salido esta tarde para el Balneario de Ontaneda.

Bolsa de Madrid

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior, Amortizable al 5 por 100, Acciones del Banco, etc.

Empleado para guarda-almacén

Para desarrollar industria, fabricación, artículos novedad y ramo juguetería y extender su venta en esta provincia, se necesita hombre formal que resida en la localidad, sepa leer y escribir y disponga de pequeña garantía sea personal ó efectiva, para confiarle el cargo de encargado del almacén de géneros. Sueldo fijo mensual, más un 15 por 100 de las ventas.

Dirigirse incluyendo franqueo para envío de sellos, á Lista Correos, cédula núm. 6.679. Valencia.

SEGUNDO PREMIO

Exposición de 1901

Premio renunciado por el autor
Es el que consiguió el Elixir Vida Estomacal de Sarlatán, por ser el específico único que cura toda clase de enfermedades del estómago y de los intestinos, por crónicas que sean. Es el solo el que su uso ni causa ni perjudica.

Sin tener calmantes se nota el alivio desde el primer día que se toma.
BOTELLA, 3,50 PSETAS

Únicos agentes para su venta en todo el mundo: al por mayor, Sociedad Española de Droguería General; al por menor, todas las Farmacias y Droguerías.

Consultas por correo al autor
SEGOVIA
Imprenta del DIARIO DE AVIACION.

GASTRALGINE
Elixir Estomacal López Caro
Frasco, 10 reales; 6 idem, 48 idem
FÓRMULA PROPIA Y AUTÉNTICA MIA
Produce maravillosos resultados nuestro preparado en los desarreglos digestivos de los convalescentes y de los efectos de enfermedades del pulmón (tísicos); en los desórdenes provocados por el estreñimiento; en la dispepsia flatulenta ó con atonía gástrica, atonía ó dilatación del estómago, estomatitis catarral, gastritis y enteritis crónicas; efectos de las más veces de excesos en las comidas y bebidas; úlceras del estómago, etc., etc., y como estas y otras enfermedades del estómago tienen por síntomas así como las del intestino é higado, sensación de plenitud y peso en el estómago, dolor más ó menos intenso en el mismo; sed, repugnancia á los alimentos, eructos, regurgitaciones, agrías (acédis), ardores de garganta (pirosis), expulsión de gases con olor más ó menos fétido; lengua sucia, cubierta de una capa blanquecina, gris ó amarillenta; punta y bordes rojos; mal gusto de boca, seca ó llena de saliva clara, glerosa é insípida; vértigos, mareos, náuseas, vómitos, flatulencias ó hinchazón de vientre; ruido de tripas, dolores intestinales, ya continuos ó en forma de cólicos; color pálido ó amarillento de la piel; debilidad y enfraquecimientos generales; postración de fuerzas; abatimiento moral con ideas melancólicas; irritabilidad excesiva de los nervios con propensión á enfadarse por causas insignificantes; insomnio por mala digestión, etcétera, etcétera.



En Barcelona... SRES. ROLDOS Y COMP., SRES. OEBRIAN Y COMP., Puertaferrisa, 18.

SECCION DE ANUNCIOS

En Madrid... SOC. GEN. DE ANUNCIOS, LOS TIROLESES, Barrionuevo, 7 y 9.

Montes, fotógrafo. - Victoria, II

LA CONFIANZA

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS A BRAZO

JUAN MARGARETO

CALLE REAL DEL CARMEN, NUM. 6. - SEGOVIA

No cabe adulteración

Se hacen tareas y medias tareas de encargo, a gusto y presencia del cliente. Los cacahos que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates...

Balneario de Liérganes

(SANTANDER)

AGUAS SULFURADO-CÁLCICAS SULFÚRICO-AZODAS

Temporada oficial: 10 de Junio a 30 de Septiembre.

Las aguas de este acreditado Establecimiento, por su particular composición y mezcla gaseosa, tienen indiscutible especialización en los padecimientos de la nariz, faringe, laringe, bronquios y pulmones...

Se remite Memoria a quien la desee.

Magnifico Hotel, Capilla y Telégrafo.

MÉDICO DIRECTOR:

DR. LAUREANO LOTERO FERNÁNDEZ

ITINERARIOS: Línea de Madrid a Santander (Estación de Boo) ó de Santander a Bilbao (Estación de Solares). Coches a todos los trenes en Solares y en Boo cuando los viajeros avisan con anticipación.

MATIAS LOPEZ MADRID ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finisimas, caramelos suizos, fondant y dulces varios.

DE VENTA

EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERIAS DE MADRID Y PROVINCIAS

Depósito Central: MONTERA, 25

ABONOS MINERALES

EL PROGRESO AGRICULTURAL

Sociedad regular colectiva.

Fábricas en Miranda de Ebro (BURGOS)

Los abonos de esta casa son bien conocidos en esta provincia, por lo que no necesitamos recomendar su bondad.

Abonos especiales compuestos de cloruro y superfosfato de cal, a 10 pesetas saco de 50 kilos.

También tenemos otras clases de 9, 7, 6, 5 y 4 pesetas saco de 46 kilos, pero recomendamos muy eficazmente a los labradores se provean de buenas clases por serles beneficioso a sus intereses.

Otrocecomi superfosfato, cloruro y sulfato de potasa, nitrato de sosa y sulfato de amoníaco a precios económicos, y damos fórmulas a los labradores para que se elaboren el abono en su casa. Nosotros les analizamos las tierras gratuitamente.

Todos nuestros géneros se venden bajo garantía de análisis.

Devoluciones por vagones completos y pago al contado.

La correspondencia: Sr. Director de «El Progreso Agrícola»

MIRANDA DE EBRO

Aguas de Panticosa

El más eficaz remedio para las enfermedades del APARATO RESPIRATORIO. Prototipo de las NITROGENADAS, SULFUROSAS SÓDICAS, las de la Fuente del Estómago.

Único balneario de esta clase que en España tiene verdadero clima de 1.636 metros.

Temporada oficial, de 15 de Junio a 21 de Septiembre.

Carruajes en Sabinánigo desde el 10 de Junio. - En Laruns (línea de Pau) desde el 25 de Junio.

HABITACIONES. - Desde 15 a 225 pesetas.

PRECIOS ORDINARIOS: De 1.º a 15 de Julio y de 16 a 31 de Agosto.

CON REBAJA del 50 por 100: En los meses de Junio y Septiembre.

CON AUMENTO del 20 por 100: De 16 de Julio a 15 de Agosto.

FONDAS. - Reformado y mejorado notablemente este servicio, habrá pensiones de 10, 8, 7, 6 y 4 pesetas. Restaurant a la carta y mesa redonda, en el Hotel Continental. Otra mesa redonda, en el Hotel de Madrid.

Para detalles ó informes, dirigirse a la administración general, instalada en el Balneario en los meses de Junio, Julio, Agosto y Septiembre, y en Zaragoza, Coso, 87, el resto del año.

EMPLASTOS POROSOS de ALLECOCK

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres).



Para dolores en la región de los riñones ó para la debilidad de las caderas, el emplastro deberá aplicarse como se ve arriba. Donde haya dolor póngase un emplastro de ALLECOCK.

Proporcionan alivio instantáneo.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para

Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc. los emplastos de ALLECOCK son superiores a todos.



Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes, ó para Forficulosis, Genuales Entumecimiento, y Pies Doloridos, etc. el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

Pildoras de Brandreth

FUNDADA 1822. Farmacología Vegetal. Siempre Eficaces.

Se que en el mundo hay una medicina que siempre es eficaz. Es la que se encuentra en las PILDORAS DE BRANDRETH.

CONTRABEXI GRAU-INGLADA

Tos-Bronquitis-Catarros y Afecciones pulmonares. Medicamento racional y moderno para combatir la TUBERCULOSIS, encontrando los enfermos alivio inmediato siempre y curándose radicalmente las más de las veces.

EN SEGOVIA, FARMACIA DE LLOVET, ESCUDEROS, 4

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

Se vende

un buen baño en la mitad de su precio y un perro de caza de ocho meses. Juan Bravo, 2, bajo.

Se alquila

una habitación amueblada. Calle de Juan Bravo, número 2, almacén de muebles, darán razón.

UVA TEMPRANA

De superior calidad se vende uva temprana abilla en Pedrajas de San Esteban.

Dirigirse en dicho pueblo a Doña Micaela de Ruéda.

COLICOS DIARREA DISENTERIA Crema de Bismuto

Medicamento heroico, corta en breve plazo Colicos, Diarrea, Disenteria, Gastritis, Gastralgias, Dolores de Estomago, Diarreas coleriformes.

LA CREMA obra con mas rapidez que los polvos Paris, 8, rue Vivienne y todas las Farmacias



Nerviosidad.

“Nervios enfermos son nervios fármacos.” La nutrición del sistema nervioso depende de la sangre, la nutrición de la sangre depende de la digestión.

Pastillas del Dr. Richards

que se elaboran para curar el estómago é intestinos. Tratar de curar la nerviosidad

Reconfortantes

Res tomar el pan por las hojas. Mientras no se digiera bien seguirán los nervios enfermos.

Dr. Richards de Desperanza

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura al 88 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos...

acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos...

to seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo.